



Erlebnisreich

Das Überschallflugzeug Concorde im Technik Museum Sinsheim. (Foto: Hans-Jürgen Schlicht / Technik Museum Sinsheim)

Das Überschallflugzeug Concorde der Air France ist das bekannteste Aushängeschild im 1981 gegründeten **Technik Museum Sinsheim** unweit der Autobahn. Ebenso sehenswert: Die umfangreiche Oldtimer- und Autosammlung – darunter die größte Formel-1-Ausstellung Europas. Mehr als eine Million Besucher zieht die Präsentation im Jahr an. Eine weitere Attraktion ist das IMAX-3D-Kino des Museums mit einer fast 600 Quadratmeter großen Leinwand.

Als „Allwetter-Ausflugsziel für Entdecker und Durchatmer“ präsentiert sich das Naturparkzentrum **Stromberg-Heuchelberg** am Stausee Ehmetsklänge bei Zaberfeld. Der rund 33.000 Hektar große Naturpark ist mit seinem Mosaik aus Weinbergen, urwüchsigen Wäldern und artenreichen Wiesen ein Ausflugsziel und eine Erholungsregion zugleich. In der Wildkatzenwelt, einer umweltpädagogischen Spiel- und Erlebnisanlage, wird die Lebensweise dieses seltenen Tieres erfahrbar.

Auf einer Gesamtstrecke von 65 Kilometern bietet der **Weinpfad Kraichgau** vielfältige reizvolle Entdeckungen in der Region zwischen Weingarten und Wiesloch. Rebhänge, zahlreiche Aussichtspunkte sowie sehenswerte Fachwerkbauten



Henri-Arnaud-Brunnen am Waldenserpfad in Dürrenz. (Foto: Ulrich Kube / Kreisarchiv Enzkes)

in historischen Ortskernen wie Münzesheim, Zeutern und Rauenberg säumen die Route.

Wichtige Etappe einer europäischen Kulturidee ist der **Hugenotten- und Waldenserpfad** in seinem Teilstück durch den Kraichgau. Auf den Spuren einst verfolgter protestantischer Glaubensflüchtlinge des 17. Jahrhunderts macht diese Route von Hessen über die Schweiz bis nach Südfrankreich und ins Piemont die auf lange Sicht positiven Nachwirkungen des europäischen Gedankens von Austausch und Bewegung sichtbar.

Als Kraichgauer Version von Kaliforniens Disneyland ist sie schon bezeichnet worden: die **Altweibermühle Tripsdrill**. Vielleicht ist es sogar ein bisschen berechtigt, weil Micky Maus und Deutschlands erster Erlebnispark ziemlich genau gleichaltrig sind. 1929 von einem Gastwirt im Weiler Treffentritt bei Clebronn eröffnet, entwickelte sich die Altweibermühle aus kleinen Anfängen heraus zu einer bekannten Freizeiteinrichtung mit mehr als hundert originellen Attraktionen für Jung und Alt und jährlich weit über einer halben Million Besuchern.



Kraichgauer Weinberge. (Foto: Carsten Götze / Kraichgau-Stromberg Tourismus eV)



Wildkatze im Naturpark Stromberg-Heuchelberg. (Foto: Dietmar Gretter)



Wanderung in den Rebanlagen von Kumbach. (Foto: Gustavo Albiso / Kreisarchiv Karlsruhe)

Die Altweibermühle im Erlebnispark Tripsdrill. (Foto: Achim Geldschläger)



1250 JAHRE KRAICHGAU